
 

An DIin Maria Patek, MBA – Bundesministerin für Nachhaltigkeit 
und Tourismus 

 

       Wien, 07. August 2019 

Offener Brief: Großevents im Augarten   

Sehr geehrte Frau Bundesministerin! 

Trotz eines entsprechenden Resolutionsantrags im Leopoldstädter Bezirksparlament, der sich 
gegen Großveranstaltungen im Augarten wendet und mehrheitlich u. a. mit den Stimmen 
von NEOS angenommen wurde, hat die dem Bundesministerium untergeordnete Dienststelle 
für den 7. und 8. September 2019 wieder das Wiener Erntedankfest im Augarten genehmigt.  

Von Seiten des Veranstalters hieß es bereits 2016, dass es sich um ein einmaliges Ereignis 
handeln würde und für die kommenden Jahre ein anderer Ort gesucht werde.  

Es ist für uns auch kein Zufall, dass ausgerechnet eine der ÖVP nahe stehende Organisation 
die Genehmigung für dieses Großevent im Augarten bekommen hat. Unsere Kritik gilt aber 
ausdrücklich nicht den Veranstaltern, sondern dem zuständigen Bundesministerium. 

Der Augarten wird von den Bewohner_innen im 2. und 20. Bezirk als auto- und eventfreier 
Erholungsraum sehr geschätzt. Durch die notwendigen Auf- und Abbauarbeiten wird der Park 
rund neun Tage lang blockiert sein. Für den Lieferverkehr werden die Zufahrten für PKWs 
und LKWs geöffnet – neben der Lärmbelästigung kann es dabei zu gefährlichen Situationen 
für Kinder und deren Begleitpersonen kommen. Zudem findet am zweiten Tag der 
Veranstaltung ein Umzug mit dieselbetriebenen Traktoren durch den Bundesgarten statt! 

Wir sind daher der Meinung, dass der Ort für derartige Veranstaltungen mit rund 150.000 
Besucher_innen denkbar ungeeignet ist und schlagen eine Verlegung auf die Donauinsel, auf 
den Stadionparkplatz oder auf den Rathausplatz vor. 

Wir verlangen mehr Transparenz und ersuchen daher um folgende Auskünfte: 

1. Wird das Erntedankfest 2020 wieder im Augarten stattfinden? 
2. Wird nach einem alternativen Standort gesucht? 
3. Wird es weitere Großveranstaltungen im Augarten geben? 

In Erwartung Ihrer Rückmeldung, verbleiben wir mit freundlichen Grüßen, 

 

Selma ARAPOVIC 

NEOS Klubvorsitzende – Bezirksvertretung Leopoldstadt 


